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 3 
Às nove horas do dia 28 de Novembro do ano de dois mil e oito, na sala de reuniões da 4 
Divisão de Extensão, na Universidade de Passo Fundo, reuniram-se em Sessão 5 
Ordinária, os membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Passo 6 
Fundo, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia 1-Discussão do 7 
Enquadramento; 2-Grupos Técnicos; 3-Assuntos Gerais ; Os membros titulares 8 
presentes foram: Claud Goellner  da Universidade de Passo Fundo, Denise Rodrigues 9 
Reggio  da Prefeitura Municipal de Erechim, Maira Beatriz Weirich  do SINDIÁGUA, Ana 10 
Maria Prestes Brum da Silveira e Vlademir Rezende d e Moura da CORSAN, Paulo 11 
Fernando Cornélio do Grupo Ecológico Sentinela dos Pampas, Antoninho Luiz Berton  12 
da Associação dos Engenheiros Agrônomos de Passo Fundo, Luiz Carlos Damian 13 
Souto  da Escola Agrotécnica Federal de Sertão, Eni Webber Baseggio  do Centro 14 
Cultural e de Assistência Cultural Ilso José Webber, Alberi Paulo Ceolin do Sindicato dos 15 
Trabalhadores Rurais de Passo Fundo, Clemir José Rigo da Prefeitura Municipal de 16 
Coxilha e Fernando Diniz Pompermaier da Prefeitura Municipal de Paulo Bento. 17 
Também se fizeram presentes os membros suplentes Maria Munareto da Prefeitura 18 
Municipal de Erechim, Sérgio Luiz de Souza  da Tractebel Energia, Jônia Celi da 19 
Prefeitura Municipal de Ponte Preta e as representantes da comunidade, Elgiane Lago 20 
do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Passo Fundo e Natália Winsch do Convidas. 21 
Os membros Valéria Fernandes Oliveira  da EMATER, Tânia Mara Veleda Zepka  e 22 
Neyla Sardi Bortolon  da 7ª CRE, Thobias Carloto  da Tractebel Energia, Lenison 23 
Maroso da CRERAL, Celi Webber Mattei do Sindicato Rural de Passo Fundo, Pedro 24 
Luiz Rotta da Secretaria Estadual de Saúde e Paulo Biasotto do Sindicato Rural de 25 
Erechim justificaram suas ausências via e-mail, enquanto que os demais membros 26 
faltantes não o fizeram. O Presidente do Comitê, Claud Goellner saudou a todos, após leu 27 
a ordem do dia e colocou em apreciação a ata 28, à qual foi aprovada. Também 28 
apresentou a palavra do presidente do mês de Novembro, que diz respeito sobre os 29 
Aspectos Conceituais sobre a Cobrança pelo Uso da Água no Brasil, que está 30 
disponibilizada no site do Comitê. O Professor Claud Goellner alterou a ordem da pauta, 31 
começando pelo item 3-Assuntos Gerais , onde foi apresentado o relatório de atividades 32 
do ano de 2008, que está disponibilizado para download no site do Comitê, bem como a 33 
prestação de contas do decorrente ano, à qual  foi entregue ao membro Antoninho Luiz 34 
Berton , coordenador da Comissão Fiscal para a análise. Também salientou sobre a 35 
participação do Secretário Executivo Carlos Banês Bressan Pereira , no X Encontro 36 
Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas, que se realizou de 10 a 14 de Novembro, 37 
na cidade do Rio de Janeiro. Ainda em assuntos gerais, o Professor Claud Goellner falou 38 
sobre a questão da ocupação de áreas do Bosque Lucas Araújo para novos 39 
empreendimentos na área da construção civil, sendo que esta área constitui-se numa das 40 
poucas áreas verdes remanescentes em nossa cidade e do ponto de vista ambiental 41 
representa o bioma Mata Atlântica, declarado área de preservação permanente pela Lei 42 
Federal número 11.428/2006. O membro Antoninho Luiz Berton  proferiu que a 43 
população passo-fundense está mudando sua consciência ambiental.                              44 
O membro Paulo Fernando Cornélio  salientou que desde a década de 80, o Grupo 45 
Ecológico Sentinela dos Pampas vem trabalhando com a questão da preservação 46 
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ambiental da área do Bosque Lucas Araújo, sendo que aquele local não possue um 47 
número elevado de ruas pavimentadas justamente por ser uma área de grande infiltração 48 
das águas das chuvas. Falou também que os moradores estão se conscientizando sobre 49 
a importância ambiental do Bosque, e que as construções previstas comprometerão 50 
drasticamente a preservação da área.  Passando para o item 2 - Grupos Técnicos , o 51 
Professor Claud Goellner  sugeriu que seja criado um cronograma para as apresentações 52 
dos grupos técnicos, ou também, contratar uma empresa de consultoria para realizar este 53 
trabalho. O Vice-presidente do Comitê, Luiz Carlos Damian Souto  indagou sobre a 54 
necessidade de se fazer reuniões descentralizadas, ou seja, não somente no município 55 
de Passo Fundo, mesmo que isso acarrete em pouco quorum nestas respectivas 56 
reuniões, porém, esta nova iniciativa seria como uma forma de incentivo aos membros, 57 
para que os mesmos participem das reuniões realizadas em outros municípios. No item 1 58 
- Discussão do Enquadramento , o presidente do Comitê apresentou aos membros 59 
presentes uma breve passagem do Termo de Referência. Salientou também que a parte 60 
técnica do Enquadramento será realizada por uma empresa de consultoria, com 61 
participação do Comitê Passo Fundo. Também propôs a c realização de reuniões 62 
preparatórias sobre o Enquadramento, e, que reuniões setoriais sejam realizadas para 63 
debater este assunto com os setores usuários e a população da Bacia. Indagado sobre a 64 
possibilidade de disponibliizar os dados de monitoramento da qualidade das águas feitos 65 
na rotina pela CORSAN, o membro Vlademir Rezende de Moura  se manifestou dizendo 66 
que entende que não haverá problemas quanto a isto.  O Professor Luiz Carlos Damian 67 
Souto  lembrou que este trabalho, devido a sua imensa importância, deve ser feito com 68 
muita seriedade. Também ficou acertado com o membro Clemir José Rigo, Prefeito 69 
Municipal de Coxilha, que a primeira reunião para discutir o enquadramento a ser feita no 70 
mês de março, será naquele município e contará com o apoio do mesmo no sentido de 71 
mobilizar Prefeitos e Secretários Municipais de seis municípios vizinhos e que pertencem 72 
à bacia hidrográfica do Passo Fundo. O membro Antoninho Luiz Berton  sugeriu a 73 
realização de eventos técnicos para debater assuntos específicos. Após, foi colocado a 74 
palavra à disposição dos demais membros para sugestões quanto ao planejamento do 75 
próximo ano, sendo que o membro Antoninho Luiz Berton sugeriu a realização de 76 
pequenas reuniões técnicas sobre assuntos relevantes à gestão dos recursos hídricos. 77 
Neste aspecto, ficou acertado que a diretoria irá realizar um encontro em dezembro para 78 
efetuar o planejamento do próximo ano, com a inclusão destes cursos, bem como das 79 
reuniões abertas sobre o Enquadramento. Esta proposta será apresentada em janeiro 80 
para a plenária. Ficou acertado também, que não haverá reunião ordinária em dezembro 81 
e que a Presidência irá encaminhar ofício à Prefeitura de Barão de Cotegipe indagando 82 
sobre as pendências do projeto de canalização do arroio Lageado Paiol Grande e, que 83 
provavelmente, será feita uma reunião no mês de dezembro com a CPA. Sem mais 84 
nenhuma manifestação, o Presidente encerrou a reunião. Para constar foi lavrada a 85 
presente ATA que após lida e aprovada será pelos presentes assinada.  86 


